

# Jugendsozialarbeit Renningen – Jahresbericht 2022

## Offener Treff im Jugendhaus Old School

Die offene Jugendsozialarbeit stand während der Corona Pandemie vor vielen Problemen. Durch die Einschränkungen konnten viele Angebote nicht aufrechterhalten werden, die offenen Treffs vielen weg und auch bestehende Cliquen der jungen Menschen sind in dieser Zeit auseinandergebrochen. Die Maßnahmen wurden im Jahr 2022 deutlich zurückgefahren, dadurch war der Betrieb im Jugendhaus wieder möglich. In den letzten Monaten wurden weniger Bastelangebote gemacht, da diese bei den jungen Menschen nicht so sehr ankommen. Koch- und Backangebote sind dagegen sehr beliebt und werden regelmäßig durchgeführt.

Es ist klar zu erkennen, dass die Altersgruppe von etwa 15-18 Jahren im Jugendhaus nur wenig vertreten ist. Das kann damit zusammenhängen, dass das Haus in einem für sie wichtigen Lebensabschnitt geschlossen war. In anderen Gemeinden zeichnet sich ein ähnliches Bild ab. Ansonsten können wir feststellen, dass die Besucherzahlen im Old School wieder gestiegen sind und zum Teil auch deutlich über den Zahlen von vor der Pandemie liegen. Besonders gut besucht sind die verschiedenen Turniere des Jugendhauses, die Jugendlichen messen sich gerne untereinander. So fanden dieses Jahr mehrere Fifa- und ein Basketballturnier am Jugendhaus statt, auch die Midnight Motion fand dieses Jahr wieder in Weil der Stadt statt. In Renningen soll es in den nächsten Jahren auch ein Volleyballturnier geben.

2022	Old School	Chillabend	Kidscafé	FREI.zeit	Kidstreff MA	Mädchen gr.	Jungengr.
Januar	49	33	42	72	23	44	49
Februar	53	44	45	107	23	52	27
März	87	39	48	74	31	64	79
April	113		61	84	27	67	52
Mai	98		117	104	58	57	149
Juni	149		136	114	30	76	70
Juli	125		68	98	51	37	99
August	20		57	21	Sommerferien	15	
September	144		99	167		117	84
Oktober	173	89	123	204	70	131	162
November	79	74	60	78		61	127
Dezember							
<b>Insgesamt</b>	<b>1090</b>	<b>116</b>	<b>856</b>	<b>1123</b>	<b>313</b>	<b>721</b>	<b>898</b>
<b>Öffnungstage</b>	34	5	32	30	10	27	25
<b>Durschnitt pro</b>	32	23	26	37	31	26	35

In den Faschingsferien haben die Kinder und Jugendlichen gemeinsam mit Herrn Maximilian Frank vom Kinder- und Jugendbüro in Weil der Stadt das Treppenhaus gestaltet. Herr Frank sprayt bereits seit vielen Jahren Graffiti, die Wertigkeit konnte so sichergestellt werden. Die Ideen für die Bilder stammen von den jungen Menschen. So wurde das Old School gemalt, aber auch Darth Vader oder ein Regenbogeneinhorn fanden ihren Platz.

Außerdem fand dieses Jahr auch wieder ein Fahrradcheck in Kooperation mit den Kinderfreunden und dem Radhaus statt. Die Kinder und Jugendlichen können ihre Fahrräder kostenlos prüfen lassen. Kleine Reparaturen werden direkt vor Ort und umsonst gemacht. Das Event wurde dieses Jahr noch stärker beworben als letztes Jahr und war daher sehr gut besucht.

Das große Highlight im Jugendhaus im Jahr 2022 ist aber die Einrichtung des Medien-/Aufnahmerraums. Über verschiedene Förderanträge wurde Geld generiert. Davon wurde Technik wie etwa ein PC, Mikrofon, Kamera, aber auch ein Programm zum Beats bauen gekauft. Möbel konnten angeschafft werden. Der Raum wurde generell verschönert.

Viele der Kinder und Jugendlichen beteiligten sich beim Aufbau des Medienraums. Sie strichen die Wände, überklebten die Fliesen, bauten Schränke auf und auch die Kabine zum Aufnehmen wurde von den Jugendlichen selbst gebaut. Die Arbeiten wurden im Dezember fertiggestellt. Der Raum wird im offenen Betrieb schon genutzt. Mit Jahresbeginn 2023 soll der Raum dann offensiv beworben werden, so dass möglichst viele junge Menschen in Renningen sich beim Musik oder Videos aufnehmen ausprobieren können. Der Raum soll dann auch außerhalb der Öffnungszeiten gemietet werden können.